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Einladung zur 

69. ordentlichen Jahreshauptversammlung 
am Freitag, 3. Juni 2022  

um 18.00 Uhr im Clubheim der  

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4-  

Tagesordnung: 

1) Begrüßung der Teilnehmenden und Feststellung der stimmberechtigten 
Mitglieder 

2) Gedenken an die Verstorbenen 

3) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 
veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

4) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte mit Aussprache 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 1. Vorsitzende*r 

b) Kassenprüfer*in 

c) Gymnastikabteilungsleiter*in 

d) Beisitzer*in (Haus und Gerätewart*in) 

e) Pressewart*in 

f) Schriftwart*in 

g) Jugendwart*in (Bestätigung) 

8) Haushaltsvoranschlag 2022 und Genehmigung 

9) Anträge, die bis zum 25. Mai 2022 eingegangen sind 

10) Verschiedenes 

 
Der Vorstand 

 

http://www.tgrangenberg.de/
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Protokoll 
der 68. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

 
am Freitag, 11. Juni 2021  

um 18.00 Uhr im Clubheim der  

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4-  

 

Tagesordnung: 

1) Begrüßung der Teilnehmenden und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

2) Gedenken an die Verstorbenen 

3) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 

veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

4) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte mit Aussprache 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Antrag: Gründung der Tischtennisabteilung 

8) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 2. Vorsitzende*r 

b) 1. Kassenwart*in 

c) Kassenprüfer*in 

d) Badminton-Abteilungsleiter*in 

e) Gymnastikabteilungsleiter*in 

f) Handballabteilungsleiter*in 

g) Tanzabteilungsleiter*in 

h) Tischtennisabteilungsleiter*in 

i) Volleyball-Abteilungsleiter*in 

j) Schriftwart*in 

k) Jugendwart*in (Bestätigung) 

9) Haushaltsvoranschlag 2021 und Genehmigung  

10) Anträge, die bis zum 4. Juni 2021 eingegangen sind 

11) Verschiedenes 

 

Protokoll: 

1) Michael Gülck eröffnet die Sitzung um 18:05 Uhr und begrüßt die Teilnehmenden. Es sind 

11 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
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2) Michael erklärt, dass dem Vorstand keine im vergangenen Jahr Verstorbenen bekannt 

sind. 

 

3) Die Niederschrift der JHV 2020 wurde im Internet auf der Vereinswebseite veröffentlicht. 

Auf das Verlesen des Protokolls wird verzichtet. Es gibt keine Fragen dazu und die Nieder-

schrift wird einstimmig genehmigt. 

 

4) Auf das Verlesen der Abteilungsberichte wird verzichtet. Stattdessen geben die Abtei-

lungsleiter*innen einen kurzen Überblick über das vergangene Jahr:   

 

Michael Gülck, Vorstand: Michael bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern für den Einsatz 

während der schwierigen Corona-Zeit. Er fasst den Inhalt des Grußwortes zusammen und 

hebt die aufgrund der guten finanziellen Situation des Vereins mögliche Reduzierung der 

Beiträge für das erste Quartal 2021 hervor. 

 

Es gibt keine Fragen zu Michaels Ausführungen. 

 

Thomas Kranz, Volleyball-Abteilungsleiter: Thomas umreißt die wichtigsten Punkte seines 

Abteilungsberichts und stellt dabei die Erweiterung der Volleyball-Spielgemeinschaft und das 

im vergangenen Jahr ausgesprochen bedeutsame Beachvolleyball heraus. 

Sehr positiv war die Entwicklung der Jugend, sowohl beim Zulauf als auch sportlich. Thomas 

benennt die Erfolge und mögliche Aussichten für das kommende Jahr, wobei der Verband 

zunächst für eine normale Saison plant. 

Abschließend stellt er die Cool-Volleys-Tour vor. Dabei handelt es sich um eine neue Beach-

Serie für Sieben- bis Zwölfjährige, bei der auch 2 Stationen im Mühlbachtal vorgesehen sind. 

 

Karoline Hilsenstein bedankt sich bei Thomas Kranz für sein außerordentliches Engagement 

und den Hinweis zur Kontaktaufnahme mit dem TSB. Sie hofft, ihn zukünftig mehr unterstüt-

zen zu können. 

 

Thomas erläutert seine Bestrebungen zu weiterer Vernetzung und zu einem Stützpunktkon-

zept als Kooperation zwischen Stadt, Uni und Verein. 

 

Michael Gülck dankt den Sponsoren und berichtet abschließend von der weiblichen Jugend 

sowie der neuen Beachvolleyball-Anlage im Mühlbachtal. 

 

Aus der Runde kommen keine Fragen zu Thomas und Michaels Ausführungen. 
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Wolfgang Magritz, Handballabteilungsleiter: Wolfgang trägt den Abteilungsbericht vor. Er be-

dauert die bevorstehende Auflösung der Handballabteilung und die noch anstehende Ab-

wicklung der Spielgemeinschaft. 

 

Es gibt keine Fragen zu Wolfgangs Bericht. 

 

Dirk Zacher, Badminton-Abteilungsleiter: Dirk hat sich entschuldigt. Michael Gülck verweist 

auf Dirks Bericht und erwähnt, dass bereits seit Februar wieder Badminton in der Halle ge-

spielt wird. 

 

Es gibt keine Fragen zum Badminton-Abteilungsbericht. 

 

Marita Müller und Michael Gülck, stellvertretend für die Gymnastikabteilungsleitung: Marita 

erklärt, dass die Gymnastik-Gruppe nicht wieder in die Halle zurückzukehren wird. Die 

Frauen bleiben aber weiter im Verein.  

 

Michael beschreibt kurz die aktuellen Probleme beim Eltern-Kind-Turnen, die sich aus der 

Corona-bedingten Testpflicht ab 10 Personen ergeben. 

 

Es gibt keine weiteren Fragen zum Bereich Gymnastik. 

 

Wolfgang Magritz, Tanzabteilungsleiter: Wolfgang fasst seinen Abteilungsbericht zusammen. 

Trotz Pandemie gibt es aktuell noch fünf Tanzpaare.  

Zumba wurde zwar durchgängiger und meistens online angeboten, aber während des zwei-

ten Lockdowns waren einige Abgänge zu beklagen. 

 

Es gibt keine Fragen zu Wolfgangs Informationen. 

 

Karoline Hilsenstein, Jugendwartin: Karoline erklärt auf der Online-Jugendvollversammlung 

mit 15 teilnehmenden Jugendlichen zur Jugendwartin gewählt worden zu sein. Es habe aber 

seither nicht allzu viele Fragen gegeben. 

Sie erläutert ihre Idee zu einer Alpaka-Wanderung als Jugend-Event auf dem Hof Carpe 

Diem, zu der sie in Kürze Einladungen versenden will. 

Weiter gibt Karoline einen Einblick in die Aktion ĂSport im Parkñ als Ergªnzung zum Vereins-

sport, aber auch als Möglichkeit, neue Mitglieder zu werben. Dazu hat sie Informationen an 

alle Gruppen herausgegeben.  
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Es gibt keine Fragen zu Karolines Ausführungen. 

 

Thomas Mai, Kassenwart: Thomas erläutert die Situation des letzten Jahres. Da es kaum 

Aktivitäten und nur wenig Trainingsbetrieb gab, waren in der Kasse wenig Bewegungen und 

kaum Ausgaben zu verzeichnen. Er gibt einige Beispiele. So hat die Stadt keine Hallenkos-

ten berechnet. Beim Volleyball gab es kaum Turniereinnahmen, aber auch entsprechend we-

niger Anschaffungen. Beim Tanzen kam es zu Einsparungen durch die mit dem Trainer ver-

einbarte Stundenabrechnung. Im Ergebnis weisen die Kontostände ein Plus auf. 

Thomas begründet die befristete Beitragssenkung, welche seiner Meinung nach mit zu den 

geringen Mitgliederbewegungen beigetragen hat. Er bestätigt dem Verein insgesamt gut 

durch die Krise gekommen zu sein und hofft, dass bald wieder Normalbetrieb möglich sein 

wird. 

 

Es gibt keine Fragen zu Thomas Bericht. 

 

5) Marita Müller bedankt sich bei Thomas Mai und bestätigt die erfolgreiche Kassenprüfung. 

 

6) Marita Müller beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes. Der Vor-

stand wird einstimmig entlastet. Michael Gülck dankt dem Kassenwart und der Kassenprüfe-

rin. 

 

7) Da kein Tischtennis-Aktiver anwesend ist, schlägt Michael Gülck vor, den Antrag zu verta-

gen, bis sich jemand findet, der diesen persönlich vorträgt und sich dafür einsetzt. 

 

8) a) Thomas Mai schlägt Alexander Baum zur Wiederwahl vor, dessen schriftliche Einwilli-

gung er vorliegen hat. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Alexander wird in Abwesenheit ein-

stimmig gewählt. 

 

b) Michael Gülck schlägt Thomas Mai zur Wiederwahl vor. Es gibt keine weiteren Vor-

schläge. Thomas wird mit einer Enthaltung und ohne Gegenstimme gewählt.  

 

c) Marita Müller bleibt Kassenprüferin. Michael Gülck schlägt Anke Gülck als zweite Kassen-

prüferin vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Anke wird einstimmig gewählt.  

 

d) Dirk Zacher hatte im Vorwege seine Bereitschaft zur Wiederwahl bekundet. Michael Gülck 

schlägt Dirk entsprechend zur Wiederwahl vor. Aus der Versammlung kommen keine weite-

ren Vorschläge. Dirk wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. 
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e) Michael Gülck fragt die Versammlung nach möglichen Kandidaten. Es gibt keine Vor-

schläge. Der Posten bleibt offen. 

 

f) In Anbetracht der Auflösung der Handballabteilung schlägt Michael Gülck vor, den Posten 

unbesetzt zu lassen. Es findet keine Wahl statt. 

 

g) Michael Gülck schlägt Wolfgang Magritz zur Wiederwahl vor. Es gibt keine weiteren Vor-

schläge. Wolfgang wird mit einer Enthaltung und ohne Gegenstimme gewählt. 

 

h) Die Wahl entfällt, da der Antrag zur Gründung einer Tischtennis-Abteilung vertagt wurde. 

 

i) Michael Gülck schlägt Thomas Kranz zur Wiederwahl vor. Aus der Runde kommen keine 

weiteren Vorschläge. Thomas wird einstimmig gewählt. 

 

j) Aus der Versammlung kommen keine Vorschläge. Der Posten bleibt unbesetzt. 

 

k) Die Jahreshauptversammlung bestätigt Karoline Hilsenstein mit einer Enthaltung und ohne 

Gegenstimme als Jugendwartin. 

 

9) Thomas Mai präsentiert den Haushalt für 2021. Dieser orientiert sich im Wesentlichen am 

letzten Jahr, enthält aber trotz geringerer Ausgaben durch die Pandemie ein leichtes Minus, 

um die Gemeinnützigkeit nicht zu gefährden. 

 

Es gibt keine Fragen zum Haushaltsvoranschlag.  

 

Michael Gülck betont, dass die TGR als einer der wenigen Vereine keine Ehrenamtspau-

schale zahlt, was das Engagement des gesamten Vorstands nochmals hervorhebt.  

 

Der Haushaltsvoranschlag 2021 wird einstimmig genehmigt. 

 

10) Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

11) Michael Gülck erwähnt die guten Erfahrungen mit der Gemeindebriefwerbung und 

Thomas Kranz dankt den Gülcks und den weiteren Helfern für Ihren Einsatz am Beachvolley-

ball-Platz im Mühlbachtal. 

 

Michael Gülck schließt die Jahreshauptversammlung 2021 um 19:19 Uhr.  
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Grußwort des Vorstands 

Liebe Sportlerinnen und Sportler, 

im Namen des Vorstands bedanke ich mich auch im dritten Jahr der Pande-

mie bei allen Mitgliedern für die überragende Treue zu unserem Verein.  

Auch die letzte Periode seit der JHV 2021 war geprägt durch die Pandemie. Die Omikron-

Variante führte zum vorzeitigen Ende der Saison beim Volleyball und zu vielen Einschrän-

kungen in der Jugendarbeit und im Trainingsbetrieb.  

Insbesondere die Einführung der 2-G-Pflicht führte leider auch bei der TG Rangenberg zu 

nachhaltigen Auswirkungen. Die Einzelheiten erspare ich mir, aber leider musste unsere Zu-

mba-Gruppe geschlossen werden. Trotz intensiver Suche haben wir noch keinen Ersatz für 

die Übungsleitung gefunden.  

Trotz aller Widrigkeiten: Bis auf wenige Ausnahmen haben sich die Mitglieder der TG Ran-

genberg vorbildlich im Sinne der Bekämpfung der Pandemie und dem Schutz der Gesell-

schaft verhalten. Danke!  

Es kam zu keinen ĂSpreader-Eventsñ; der Trainingsbetrieb konnte testend und durch fr¿hzei-

tiges Impfen und Boostern durchweg aufrechterhalten werden. Ein besonderer Dank gilt hier 

an dieser Stelle insbesondere den Übungsleitungen, die dies mit erhöhtem Aufwand ermög-

lichten.  

Abseits von Corona ist einiges zu berichten: Leider mussten wir die Spielgemeinschaft im 

Bereich Handball beenden. Unser letztes Team hat den Aderlass der letzten zwei 

Coronajahre nicht überstanden. Somit ist das einstige Aushängeschild der TG Rangenberg 

nun als Abteilung beim Kreishandballverband abgemeldet. Der Vorstand konnte diese Ent-

wicklung, die auch andere Vereine beklagen, trotz hohen personellen Einsatzes nicht aufhal-

ten.  

Der Bereich Jugendarbeit entwickelt sich weiter positiv. Karoline Hilsenstein als (ehemalige) 

Jugendkoordinatorin und nun Jugendwartin unterstützt neben dem Volleyball auch die El-

tern-Kind-Turngruppe. Caroline Gülck hat die Jugendkoordination der VSG Lübeck für die 

TG Rangenberg übernommen und nimmt auch am C-Trainer-Lehrgang teil. Unterstützt wird 

sie von weiteren jungen Volleyballern (Henrike, Malik, Jan, Melika, Leonie, Ervaé). Eine 

neue Generation wächst nach und engagiert sich in hohem Maße für die TG Rangenberg. 
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DANKE! Auch die Jugendarbeit der Badmintonabteilung entwickelt sich Dank des Engage-

ments von Dirk Zacher über das Kooperationsprojekt mit dem Trave-Schulzentrum sehr posi-

tiv. Viele Schülerinnen und Schüler wechseln in die TG Rangenberg e. V. DANKE! 

Im Vereinsheim ist etwas passiert: Der Vorstand hat beschlossen, dass die Satzung zur Nut-

zung des Vereinsheimes angepasst wird. Wichtigster Punkt: Wir führen eine obligatorische 

Endreinigung für alle Nutzungen ein. Damit wollen wir sicherstellen, dass alle Nutzer (Mitglie-

der und Externe) jederzeit ein sauberes Vereinsheim vorfinden. Wichtig: Der Anteil der Nut-

zungsgebühr der Vereinsheimes ist bis auf die Euro-Anpassung im Jahr 2000 seit über 25 

Jahren konstant und wurde nicht erhöht. Somit ist die Erhöhung der Nutzungsgebühr zu 

100% auf die Einführung der obligatorischen Endreinigung zurückzuführen. Ich danke dem 

Gebäudewart für die tolle Arbeit jede Woche am Vereinsheim.  

Abschließend bedanke ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern für das Engagement für un-

seren Verein! Es ist nicht immer leicht, alle Vorstandssitzungen als Videokonferenz durchzu-

führen. Auch finden immer noch Mehrfachbelastungen einzelnen Vorstandsmitglieder satt. 

Wer hat Lust, sich ehrenamtlich in Jugendarbeit, in der Organisation, für die Pflege der Web-

seite, dem Schreiben von Förderanträgen, als Vorstand eines zu gründenden Fördervereins 

oder als Schriftwartin zu engagieren?  

Nur mit euch können wir uns weiterentwickelné 

Mit sportlichen Grüßen und bleibt gesund 

Für den Vorstand 

Michael Gülck 
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Beachplatz im Mühlbachtal vorbereitet 

 

An einem der ersten schönen Tage im Jahr 2022 ï das war der 13. April mitten in den Oster-

ferien - haben einige hartgesottene Volleyballerinnen und Volleyballer der Jugendabteilung 

unsere drei Beachfelder im Mühlbachtal vorbereitet.  

Dazu gehörte das Zupfen von Kräutern und Strandhafen, das Aufhänger der Netze sowie 

das korrekte Verlegen der Feldbegrenzungen. Schon nach eineinhalb Stunden standen die 

Felder (Rekordzeit!). Und: Erstmalig liegen die Linien so, dass alle drei Grundlinien feldüber-

greifend in einer Flucht liegen. Vielen Dank an alle Beteiligten. Das Spielen danach hat uns 

sehr viel Spaß gebracht ï der Sommer kann kommen! 

Die Anlage steht allen Mitgliedern der TG Rangenberg zur Verfügung. Eine Anmeldung ist 

nicht erforderlich. Die zwei Schlüssel verwahren Erva und Familie Gülck ï fragt uns und 

spielt! Der Platzwart bitte uns, den hinteren Eingang an der Schwimmhalle zu nutzen und 

keinesfalls mit den Fahrrädern über die 8Lauf-)Anlage zu fahren. (Wenn ihr keinen von uns 

erreicht, müsst ihr über den Zaun klettern!) 

Caroline und Michael Gülck 
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Handballabteilung 

 

Leider musste die Spielgemeinschaft am 30.01.2021 mit Bestätigung zum 26.02.2021 aufge-

löst werden. Wir konnten am Spielbetrieb wegen nicht genügend Spieler nicht mehr teilneh-

men. Es konnten auch keine neuen Spieler gewonnen werden. Dann kam auch noch Corona 

dazu. Das hatte zur Folge das viele Spieler aus den Vereinen austraten. Deshalb wurde die 

Auflösung der SG beschlossen und die Spieler gingen an die Stammvereine zurück. 

 

Die TG Rangenberg hatte noch 7 Spieler im Spielbetrieb, 1 Schiedsrichter und den Abteilungs-

leiter. 

Damit war auch leider kein Spielbetrieb mehr möglich. Deshalb hat die Handballabteilung be-

schlossen die Handballabteilung aufzulösen. 

 

Der Zusammenhalt der letzten Aktiven war super. Wir treffen uns heute noch teilweise zum 

Bowling. 

 

Ich möchte mich in diesen Zusammenhang noch einmal bei der Abteilung der Spielgemein-

schaft, dem Trainer, Betreuer, Schiedsrichterwart mit Schiedsrichter und für die Unterstützung 

am Zeitnehmertisch bedanken. Dieses hat alles hervorragend funktioniert.  

 

Auch möchte ich mich bei den Vorständen der Vereine für die geleistet Unterstützung bedan-

ken. 

 

Abteilungsleiter Handball der TG Rangenberg 

und stellv. Abteilungsleiter der SG Rangenberg/Vorwerk 

Wolfgang Magritz  
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Badmintonabteilung 

 

Auch das Badmintonjahr 2021 war geprägt durch die Coronabeschränkungen. Erst Mitte März 

konnten wir unter starken Auflagen mit der Jugend wieder in die Halle. Für die Erwachsenen 

galt dies erst Ende Mai. Für die Abteilung war es besonders wichtig, dass beinahe alle Mitglie-

der und aktiven Sportlerinnen und Sportler die Coronabeschränkungen aus sportlicher Sicht 

konstruktiv betrachtet und dem Verein die Treue gehalten haben. Vielen Dank! 

In Gesprächen wurde immer wieder deutlich, dass die staatlichen Maßnahmen mit Verständnis 

betrachtet wurden, es aber auch Zeit wurde, die sportlichen Beschränkungen schrittweise auf-

zuheben. So konnten wir sowohl im Jugend- als auch im Erwachsenenbereich unter Auflagen 

sofort wieder in den Trainingsbetrieb gehen und uns sportlich betätigen. Für uns war die Wie-

deraufnahme des Sports nach vielen Monaten ein sehr positiver Moment. 

Das Jahr verlief nach der Wiederaufnahme des Sportbetriebs dennoch nicht ganz wie in den 

Vorjahren. Aufgrund der weiterhin geltenden Beschränkungen in den Schulen konnte die Bad-

minton-AG nicht wieder starten. Hier liegt die Hoffnung im Jahr 2022. Der Verein, die TGGS 

und das TGL sind sich einig, dass die AG weitergeführt werden soll. 

Wir hoffen auf ein gutes 2022! 

Mit sportlichen Grüßen, Dirk Zacher    



Berichtsheft zur Jahreshauptversammlung 2022  Seite 15 
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Eltern-Kind-Gruppe 

Ob draußen, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auf den SOMMER, fertig, los! 
 

oder in der Halle, 

 

 
beim Eltern- Kind- Turnen hatten alle Mitglieder das ganze Jahr über eine menge Spaß! 

Karoline Hilsenstein hat Andrea Grunwald vertreten und die Bilder-Genesungswünsche der 

Turn Kinder an Andrea sorgten für schnelle Heilung (vor allem gegen die Vermissung). 

Die Kleinen lernen von den Großen und das freie Spielen, Turnen und Rumtollen mit Bällen, 

Airsoccer, Ringen, Matten, Schwebebalken, Trampolin, Luftballons und vieles mehr ist für 

alle ein großes Vergnügen und wird in 2022 mit der Ballvorschule von Karo noch weiter 

ausgebaut (2 Angebote der TGR beim Projekt Sport im Park 2022 der Hansestadt Lübeck). 

Halloween wurden die Kleinen mit musikalischer Gitarren Begleitung zu Geistern, die mit 

Kleister viele neue Gesichter in die Halle lockten, welche kleben blieben und nun ein Teil 

dieser tollen Truppe geworden sind. 






















